



発行：北海道釧路総合振興局産業振興部林務課
 住所：〒085-8588 釧路市浦見2丁目2-54
 TEL：0154-43-9201 FAX：0154-41-2061
 URL：https://www.kushiro.pref.hokkaido.lg.jp/ss/rnm/

シロエィ通信

2023 木育・森づくりフェアを開催します！

昨年、3年ぶりに開催した「2022 木育・森づくりフェア」！！

今年度は、「2023 木育・森づくりフェア」として令和5年10月14（土）～15日（日）の2日間、イオンモール釧路昭和店1階のサンコート広場で開催します！！

「木育広場」では、木育を普及させる専門家『木育マイスター』の皆様による木工体験コーナーとなっており、普段体験することのできない体験ができるかも・・・（´Д`）

「木工作体験コーナー」では、数種類の木工作を体験でき、木と触れ合いながら、個性あふれる木を活用したもののづくりを楽しんでいただこうと思います！！

他にも、チェーンソーや刈払機などを持って記念撮影や林業を体感できる「森のお仕事コーナー」や、釧路管内の木育活動・植林活動等のパネルや地域材を使用した木製品の展示を行う「パネル・木製品展示コーナー」も行っています。是非、いや、絶対にお越しください！（笑）

☆詳しい内容は、後日発行される「チラシ」をご覧ください。☆



※使用している写真は、昨年度の「木育・森づくりフェア」で撮影したものです。

厚岸町立真龍小学校4年生の皆さんと森林環境学習を行いました！

令和5年7月13日（木）に真龍小学校4年生の皆さんを対象に森林環境学習を行いました。学習内容は、現地学習と室内学習に分かれて、前後半交代制で行われました。

現地学習では、木の太さや高さ等を測定し、調査した森林が健康であるか、不健康であるかを判断していただきました。児童の皆さんは、見慣れない道具（輪尺や測管ポール等）に戸惑いながらも、調査をしていく中で道具の用途を理解し、「楽しい！」といった声も聞かれました。

森林内で作業することが楽しいと思ってくれたことがとても嬉しく思いました！！（^o^）／

室内学習では、『森林とともに生きる』をテーマに森林の働きや木を植えて育てる人々がいることを学ぶとともに、森林を守り、育てるために私たちに何ができるかを考えてもらいました。皆さん、質疑応答の際には積極的に挙手する姿も見られ、森林や林業を学ぼうとする姿勢が感じられました（*´▽´）



樹木クイズ！

-クイズを解いて樹木に詳しくなろう

☆答えは2ページ目にあるよ！
 前回のシロエィ通信のコラムにヒントあります！

Q. 森林にはどのような働きがあるでしょう。下の欄から選んでください。（複数選択可）

- ・水をきれいにする
- ・土砂崩れを防ぐ
- ・Co2を吸収する
- ・生物の住処になる
- ・音や風を防いで快適に生活できる
- ・安らぎを与える
- ・行楽や芸術として楽しめる
- ・木材や山菜などを生み出す
- ・川や海の生き物を育む
- ・水を蓄えて水害を防ぐ

釧路管内の紅葉情報！！

① 阿寒湖畔の紅葉

阿寒湖の滝口は、阿寒湖の水と太郎湖の水が合流し阿寒川となる景勝地になっています。阿寒湖畔から国道 240 号釧路方面へ約 4 km の位置に滝見橋があり、そこから見る滝と多彩な木々の鮮やかな色彩が融合は絶景です。

例年、9 月下旬～10 月上旬が見頃で、「ヤマモミジ」、「ナナカマド」、「イタヤカエデ」、「カツラ」等の紅葉が楽しめます！！

② 標茶小学校並木道の紅葉

釧路管内でも自然の多い内陸側に位置する標茶町。中でも標茶中学校の校庭の周りにはヤマモミジの並木道があり、赤く色づいた道をゆっくり歩くと日々の疲れを癒してくれるかもしれません。

例年、10 月下旬頃が見頃で、「ヤマモミジ」、「イタヤカエデ」、「ナナカマド」等の紅葉が楽しめます！！

③ 屈斜路湖畔の紅葉

屈斜路湖は、日本最大の屈斜路カルデラの中に横たわる大きな湖です。秋になるとコバルトブルーの湖に赤く色づいた紅葉が映し出され、インスタ映え間違いなしです！

例年、9 月下旬から色づき始め、10 月上旬～10 月中旬頃が見頃で、「イタヤカエデ」、「ナナカマド」、「ヤマウルシ」等の紅葉が楽しめます！！

シロエゾコラム 木の葉が紅くなるのなぜなせ？？ 紅葉の秘密教えちゃいます

クイズの答え：全部正解

なぜ木の葉は紅葉し、落葉するのでしょうか？これには、ちゃんとした理由があったこと知っていましたか？夏から秋にかけて、木にとって大切なものが減っていきます。それは、「日の強さ」と「日照時間」です。

木の葉は、日光・水・二酸化炭素を利用し、葉緑体によってエネルギーを作り出す「光合成」を行います。これにより、深緑な葉が形成されるのですが、秋になると必要材料の 1 つである日光の力が弱くなってしまいます。

一方、木が深緑な葉を維持しようとする、夏と同じ条件が必要となりますが、日光の力が足りません。

であれば、「葉を落として消費エネルギーを減らそう！！」となるのです。

このように、落葉するため葉に行く栄養を遮断した際に、葉緑体の中にある葉緑素が破壊され、葉が紅く色づくわけです！！

木が生きていく中での工夫を感じていただけましたか？この知識を知っていると紅葉の季節をもっと楽しめると思います(*▽) ぜひ、今秋の紅い芸術に心癒されてみてはいかがでしょうか？

弟子屈町で親子トンカチ広場

が開催されました！

令和 5 年 7 月 29 日（土）に弟子屈町民多目的センターにて親子トンカチ広場が開催されました！

この日はとても暑く、会場がもともと温泉だったこともあり、灼熱の中、汗をかきながら一生懸命木工作を行っていました！

親子で協力し合いながら、木の端材をのこぎりやかなづちを利用し、個性豊かな作品を作ってくれました！

参加いただきありがとうございました！



TSURUI サイクルスポーツフェスティバルで

輪切り材でアート作り開催されました！

令和 5 年 8 月 6 日（日）に鶴居村村民の森オートキャンプ場にて TSURUI サイクルスポーツフェスティバルが開催され、その中で木育ブースとして輪切り材を利用したアート作りを行いました！

子供から大人までたくさんの方に参加していただき、「楽しい！」、「熱中しちゃう！」、「もう 1 枚やりたい！」という声が聞かれ、満足いただいた様子でした！

参加いただきありがとうございました！



担当者から...

※次号の発行日も未定ですが、楽しみにお待ちください！！

シロエゾ通信第 49 号をご覧くださいありがとうございます！

釧路管内の短い夏も終わり、冬に向けて足早に秋を過ぎ去ろうとしています。今秋はどのようにお過ごしになりますか？

今号のシロエゾ通信では、木育・森づくりフェス情報や紅葉情報といった秋に楽しんでいただける内容を盛り込みました！

ぜひご参考にしてください！あと、8 月から林務課のインスタ『くしろの森が木になる情報局』が開設しています！そちらでも釧路管内の木育に関する情報等が掲載されます！絶対見てください!(^^)!

※標題の右側にある QR コードから見られます！！

(担当者 Sho)